

Respuesta ante tsunami II

●El terremoto de magnitud 8,8 en Kamchatka, Rusia, activó alertas de tsunami en el Pacífico y puso a prueba los sistemas de emergencia. En Japón se evacuó a más de 1,9 millones de personas, y en Rusia, aldeas como Severo-Kurilsk actuaron a tiempo. En Hawái, sin grandes efectos, igual se aplicaron protocolos de evacuación preventiva.

En Chile, país con una costa extensa y experiencia en tsunamis, la respuesta fue oportuna y clara. Se evacuó el borde costero según los niveles de amenaza, con una comunicación efectiva hacia la ciudadanía. El caso demuestra que, cuando hay protocolos bien establecidos, sistemas de alerta eficientes y ciudadanía informada, es posible prevenir tragedias. En esta oportunidad, Chile estuvo a la altura del desafío.

Juan González
Oceanógrafo y académico
de la Facultad de Ingeniería UNAB
sede Viña del Mar